

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 116 (1990)
Heft: 31

Rubrik: Spot

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Migros und der Rückkauf des LdU

Über die neue Politik des LdU grün und blau geärgert haben müssen sich aber auch einige verbürgerlichte Bosse in der Zürcher Migros-Zentrale. Wer dort die wirtschaftlichen Fäden des Milliarden-Konzerns zieht und bis heute gleichzeitig dem Landesring die Treue gehalten hat, der hat gute Chancen, einmal als politisches Fossil in der Parlamentsbibliothek des Bundeshauses ausgestellt zu werden.

Dass in der Migros fast alles erstanden werden kann, was das Herz des konsumwütigen Schweizers begehrte, ist längst eine Binsenwahrheit. Aber dass jetzt der orange Konsum-Gigant eine richtige Partei auf dem Markt feilbietet, das ist in der Schweiz eine Neuigkeit. Selbstverständlich verschachern Jules Kyburz und seine Anti-Jaeger-Männer Duttis politisches Erbe nicht in einer einmaligen Aktion an die interessierten Kunden. Das geschieht bei den Migroisten schon subtiler: Man droht dem aufmüpfigen Partner mit Geldentzug, in der Hoffnung, der Frechdachs werde dann schon zum Schweigen gebracht. Ganz nach der Devise: «Und bist Du nicht willig, so kriegst Du kein Geld.»

Von rot-grün zu orange

Angesichts solcher Drohungen kann dem angeschlagenen Landesring nur noch die Flucht nach vorne helfen. Konkret heisst das: weg von diesen rot-grünen und armeifeindlichen Experimenten hin zum orangen Konsumdenken. Was darunter zu verstehen ist? Ganz einfach! Der LdU muss wieder migrosfreundlicher werden. Nicht dass Franz Jaeger jetzt Steine in die Fenster des Ständeratssaals werfen sollte, aber zuerst muss sich der modebewusste LdU-Chef ein migrosfreundlicheres Outfit zulegen. Weg von Hugo Boss und Versace hin zur M-Ware. Sitzungen der Fraktion der Bundesversammlung finden fortan im M-Selbstbedienungsrestaurant der Berner Marktgasse statt, zwei Gehminuten vom Bundeshaus entfernt. Und der alljährliche Fraktionsausflug führt in Zukunft stets auf den migroseigenen Monte Generoso.

Nationalrätin Verena Grendelmeier muss Abschied nehmen von der Personalschulung bei der rot-grünen SRG und sich fortan ganz in den Dienst der Migros-Klubschule Zürich stellen. Der Basler Hansjörg

Weder, ein im Kampf gegen das Kernkraftwerk Kaiseraugst bekannt gewordener Nationalrat und leidenschaftlicher Beret-Träger, übernimmt im Migrosmarkt Clara-platz die Verantwortung in der Abteilung Südfrüchte. Dem Paul Günter aus dem Berner Oberland, omnipräsenter Volksvertreter bei der Aufdeckung von irgendwelchen schaurigen Geschichten, wollen die obersten Migros-Bosse die Stelle eines Hausekativs in der Zürcher Zentrale andrehen. Für den farblosen Aargauer Andreas Müller konnte nur schwer eine Anstellung gefunden werden. Aber jetzt darf der Europapolitiker mit einem längeren Auslandaufenthalt rechnen und Zukunftsstrategien für die noch zu gründende «Migros Europa» entwickeln.

Und wer zieht nach Bern?

Jules Kyburz wäre nun aber ein schlechter Manager, hätte er innerhalb des Landesrings nicht auch gleich für die notwendige Blutauffrischung gesorgt. Die einstmals linksunterwanderte LdU-Fraktion soll in Zukunft mit Politikern bestückt werden, die auch tatsächlich dem M-Frischestempel und -Gütezeichen entsprechen. Mit wem die Migros in der Legislaturperiode 1991/95 wieder eine M-gerechte Politik machen wird, blieb bis heute eines der bestgehüteten Geheimnisse.

Einige Namen sind dennoch durchgesickert. So konnte der Zürcher CVP-Nationalrat Paul Eisenring leicht für den LdU gewonnen werden, weil der Präsident des Verbandes der Schweizerischen Waren- und Kaufhäuser von seiner eigenen Partei ohnehin nicht mehr portiert würde. Der Thurgauer FDP-Nationalrat Ernst Mühlmann hat sich für den Parteiwechsel Bedenkzeit ausbedungen, da noch nicht sicher ist, ob er auch am neuen Ort das grosse Wort führen darf. Walter Frey, der Autohändler und SVP-Nationalrat, steht bei den Migros-Gewaltigen zuoberst auf der Wunschliste, weil man hofft, mit ihm ins Autogeschäft einsteigen zu können.

Noch sind die personellen Entscheide nicht endgültig gefallen, aber bereits heute steht fest, dass der Parteiname eine Änderung erfahren wird. Aus dem Landesring der Unabhängigen wird neu – ein Landesring der Unbedarften (LdU).

SPOT

Festliches

Zu ihrem grossen Nachteil fällt unsere Bundesfeier in die Sommerferienzeit, zu der immer mehr Eidgenossen sich fern dem Festplatz in aller Welt verlustieren ... *bo*

Wechsel-Jahre

Ex-Nationalrat Professor Jean-Francois Aubert an der Uni Neuenburg: «Ich bin Anhänger eines starken Europas. Die Schweiz ist kaum für die Ewigkeit konstruiert.» *ks*

Kuckuck

Der Brite Will Hutton wettert auf die Schweiz: «Wie lange noch ist die Europäische Gemeinschaft bereit, diesen Kuckuck in ihrem Nest zu dulden, der ein Gesetz für sich selbst hat und ein anderes für den Rest?» *oh*

Armer Durchschnitt

In der Nordschweiz war zu lesen von «einem Schweizer, der sich aber heute fast geniert, ein Schweizer zu sein: Denn da sind die bösen Linken, die alles niederreissen und die bösen Rechten, die alles überbauen ...» *ba*

Sackgasse

Zu tiefen Erkenntnissen gelangten die Steinzeitforscher am Zürisee: «Hatten die Pfahlbauer Verkehrsprobleme? Wir jedenfalls haben sie.» *oh*

Villiger-Effekt

Nationalrat Edgar Oehler (CVP) wurde – als Nichtraucher – Präsident der Freiburger Tabak-Industrie. Vielleicht hofft er, so die Ostschweiz, «dass die Nähe zum Tabak für einen Sprung in den Bundesrat förderlich sein könnte.» *kai*

Eigenart

Der Dramatiker Friedrich Dürrenmatt übte in einem Interview in der *Basler Zeitung* Kritik an der Neutralitätspolitik der Schweiz: «Wer wirtschaftlich so tüchtig mit-hurt, kann politisch nicht als Jungfrau dastehen!» *ks*